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‘To acknowledge the duty that accompanies every right” 

Affiliated with the International Association of Y’s Men’s Clubs 

 

 

 

 

 OSAKA YMCA 

    1-5-6 TOSABORI、NISHIKU、 

 OSAKA、JAPAN 

2020 年 2 月 No.453 
 Chartered July 20，1982 

主 題 Y’s THEME (2016～2017)  クラブ役員  Officers 

センテニアルクラブ会長 ：『40周年に向けた一歩』  

国際会長        ：『より良い明日のために今日を築く』 

アジア太平洋地域会長  ：『アクション！』 

西日本区理事       ：『風となれ、ひかりとなれ』 

中西部部長        ：『為せば成る』 
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会 計 

メネット会長 
YMCA 連絡職員 
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中村  茂高 

三浦 直之 

大村  肇 

大村  肇 

岡本 剛介 

中村 幸枝 

船戸 輝久 

Biblical Message of February February Club Meeting 

『TOF/CS/FF』  

2月第１例会（故・藤原正巳メンを偲ぶ会）  

 

  

日 時：2020年2月16日（土）15:00～16:30（受付は14:30） 

場 所：大阪YMCA会館10階101号室 

 

司 会：岡本 剛介 君 

伴 奏：和田 早苗さん（なかのしま） 

1. 開会点鐘          中村 茂高 会長 

2. ワイズソング        一同 

3. 祈祷            谷川  寛 君 

4. 讃美歌：312 番       一同 

5. 故・藤原メンを映像で偲ぶ  石津 雅人 君 

6. 故人のエピソード紹介   

鍛治田 千文・大阪 YMCA 学院高校校長ほか 

7. 懇談            一同 

8. 讃美歌：465 番       一同 

9. 連絡・報告         各メンバー 

10. 閉会点鐘          中村 茂高 会長 

 

＊会費：1 人千円（但し、ゲスト、ビジターは無料） 

＊平服でお越し下さい。 

お誕生日：石津 雅人メン  

＊３月例会時にプレゼントをお渡しします。     

           

2 月第 2 例会  

 
日 時：2020 年 2 月 26 日(水)18:30～20:30     

場 所：土佐堀YMCA会館４階 

 

                        

 

【クラブ統計 Statistics 】  

1 月 種 別 第１例会 第２例会 BF ポイント ニコニコ献金 

在籍会員   18 名 

例会出席    13 名 

うちメーキャップ 

０名 

出 席 率      86.6% 

メ ン 

メネット 

ビジター 

ゲ ス ト

合 計 

13 名 

2 名 

0 名 

0 名 

15 名 

6 名 

0 名 

0 名 

０名 

6 名 

1 月           0g 

現  金        0 円 

累  計 

切  手       204g 

現  金         0 円 

1 月         0 円 
        

              

累 計：    62,600 円 

    ｵｰｸｼｮﾝ 1,500 円 

「求めなさい。そうすれば、与えられる。」 

 

（マタイによる福音書 7 章 7 節） 

       

                            湖 西 紀 行 

                     中村 茂高 

 長編大紀行「街道をゆく」の出発地が、司馬遼太郎の「近

江から始めましょう」の一言で決まったといわれている。 

明智光秀を主人公にした NHK の大河ドラマ「麒麟がくる」

が 1 月から始まった。その舞台の一つとなる湖西を、以前の

仕事仲間 3 人で旅した。 

最初に訪れた、比叡山のふもと天台宗総本山の西教寺は、

比叡山焼き討ちの際に消失。その後、坂本城の城主となった

光秀により再興された。中には光秀の供養塔のほか、妻・煕

子（ひろこ）や明智一族の墓がある。光秀は自身の死の 6 年

前に病死した妻の葬儀に、当時武将の慣例にこだわらずに参

列した。光秀は愛妻家で、婚約した煕子が天然痘にかかり顔

にあばたが残ってしまい、父親が代わりにうり二つの美しい

妹を差しだしたところ、光秀は断ったという逸話もある。 

なぜ、信長と光秀は信頼関係があったにもかかわらず、本

能寺の変は起きてしまったのか。諸説ある中に、天下布武を

かかげる信長が近江を直轄地にしようとした時、光秀はこの

妻の眠る安住の地近江を去らざるを得ない状況に追いこま

れた。謀反はやむを得ぬ決断ではなかったかという説があ

る。私もそう思う。 
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と き：1 月 11 日（土）正午～15:00 

ところ：大阪倶楽部会館 

正月のまだ余韻の残る、1 月第 1 例会となる「中西部

合同新年会」が、大阪西クラブのホストにより、大正の

レトロな雰囲気がただよう大阪倶楽部会館で開催されま

した。第 1 部は、掛谷中西部部長の開会点鐘で始まり、

聖書朗読、祈祷、部長挨拶など、続いて来賓として小川

健一郎・大阪 YMCA 総主事、戸所岩雄・西日本区理事

の挨拶がありました。 

第 2 部では、堀江中学校吹奏学部が、ビートルズの曲

などを、若さあふれる演奏とパフォーマンスで、私たち

を楽しませてくれました。同校は、大阪府大会で金賞を、

関西吹奏楽コンクールで銀賞とるなど、数々の実績があ

ります。 

第 3 部は、ホストの吉村周平会長の挨拶で始まり、吉

田由美・中西部次期部長の乾杯で、懇親会がスタート。

同会館名物牛タンシチューに舌鼓を打ちながら、アトラ

クションのお年玉抽選会、アピールタイムと続き、谷正

一実行委員長のお礼の言葉、掛谷太郎部長の閉会点鐘で

お開きとなりました。落ち着いた雰囲気と、おいしい料

理、会場も百数十人がちょうど収まる広さで、参加者も

新年の正月気分に酔いしれました。   （中村 茂高）                  

      

 

【今月の聖句】 

「求めよ、そうすれば与えられるであろう。捜せ、そう

すれば、見いだすであろう。門をたたけ、そうすればあ

けてもらえるであろう。すべて求める者は得、捜す者は、

見い出し、門をたたく者はあけてもらえるからである」 

  

～よく取り上げられる箇所ですが、私はこの箇所の「能

動的なところ」が、すばらしいと思っています。 

           （聖句選/コメント：松浦 孝次） 

∈∋∈∋ Club Activities January 2020 ∈∋∈∋  

 

The 2020 New year’s gathering of Y’s 

men’s club Mid west district was held at 

Osaka club on January 11th (Sat). 

The gathering had more than 100 

attendants to celebrate the start of the 

new decade and their long lasting 

friendships. 

One of the highlights of the gathering 

was the performance of Horie junior high 

school brass band. The playlist includes 

variety of songs that all generation could 

enjoy (of course including the famous 

YMCA song). Their youthful yet skillful 

melody filled the venue with sense of 

joy.  

With tasty foods and friendly reunions, 

the gathering succeeded not only to 

strengthen our bond between members 

and districts but also to motivate us to 

promote our activities even more. 
Akane  Hanamoto                       

 

会場で新入会メンバーと紹介された武田メン 

すばらしい演奏を披露してくれた堀江中学校吹奏楽 

終了後、舞台に上がって、ハイ、チーズ！ 

1 月中西部合同新年会 
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2019 年 10 月 29 日、アメリカ議会下院はオスマン帝

国末期の 1915 年に始まった多数のアルメニア人殺害事

件を「Genocide（民族大量虐殺）」と認定する決議案を超

党派で可決しました。これに対して、現在の後継国のトル

コは虐殺と認めておらず、強く反発の声明を出しました。

両国関係は米軍撤収を受けてトルコによるシリア北部侵

攻でぎくしゃくしており、さらに両国関係は溝が深まりそ

うです。 

さて、ここに登場する“アルメニア”という国をご存じ

ですか？ 私も、昔、イスラエルのエルサレム旧市街を訪

問するまで知りませんでした。下の Jerusalem Old City 

の地図（右下写真）をごらんください。城壁都市の内側は、

歴史が一杯詰まっています。4 つの部分に分かれており、

Christian Quarter、Muslim Quarter, Jewish Quarter

で、いずれも 3 大宗教の発祥地です。さらに、黄色い部分

で示した Armenian Quarter と呼ばれる地域がありま

す。アルメニアはコーカサス地方に位置する小国で、隣は

現在のトルコです。なぜこのアルメニアが、旧市街にある

のか疑問になりました。アルメニアという国、大昔ローマ

がキリスト教に改宗する以前に、すでにキリスト教国にな

っていました。祖先は、旧約聖書の創世記の「方舟の話」

にも登場するという、なんと 2500 年の歴史があります。

しかし、トルコを初めイスラム国に囲まれた小国の運命か

ら、虐殺、難民、領土消滅、などの少数民族の悲哀の歴史

を辿ることになりました。第二次大戦中は旧ソ連に属して

いました。彼らは自分の民族の経験した大量虐殺の歴史を

決して忘れません。 

その結果、多くのアルメニア人が国外に脱出しました。

私が 4 回目のエルサレム旧市街を訪問した前年は、アルメ

ニア人殺害事件からちょうど 100 年目に当たりました。

同地区に入るといたるところにポスター（写真下）が貼ら

れていました。ポスターの下部に”Armenian Genocide 

Centennial”と書かれてあります。 

アメリカ議会が、昨年 10 月、敢えてアルメニア人殺害

事件を“Genocide”と認定したのは、最近の米国とトル

コの関係悪化と関係があります。トルコは、いまも NATO

の一員であり、つい最近までは両国関係は良好でした。こ

の米国議会の決議案可決に、トランプ大統領がサインをす

るかどうかを注目していますが、最近アメリカは対イラン

との敵対関係が悪化しました。対中東関係で忙殺されてい

ます。その行方を注目しています。 

 

 

 

と き：1 月 22 日（水）18:30～19:30 

ところ：大阪 YMCA 会館４F 

出席者：石津、大村、芝田、中村茂、船戸、三浦 

〈今後の例会〉 

3 月＝「難病を越え、音楽で愛と癒し」石原雅之さん 

4 月＝「高山右近と教会の歴史」高槻クラブ・萩原博子

メネット＊JICA・エルマコフ予定があり変更。 

5 月＝「現代の日韓文化交流」藤井幸之助さん 

〈クラブ活動〉 

2/1（日）チャリティーボウリング大会（弁天町グラン

ドボウル）17 時集合。インターナショナルハイス

クール 1 チーム支援。 

  （第２例会議事録より抜粋）  

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                    

YMCA ニュース 

（クリスマス例会） 

1 月第 2 例会報告 

☆第 322 回早天祈祷会☆ 

日時…2020年 2 月 21 日（金）7：30～8：30 

証し…清家 球平 さん （堺青少年センター所長） 

場所…大阪 YMCA 会館 10 階チャペル 

☆「いじめのない世界をめざそう」☆ 

YMCA ピンクシャツデー2020 

全国 YMCA と共にピンクシャツデー（PINK SHIRT 

DAY）を実施いたします。 

ピンクシャツデー…2020年 2 月 26 日（水） 

ピンクシャツデー当日を中心に、2 月をピンクシャツマ

ンス、2/19〜26 をピンクシャツウィークとして、全

拠点・事業所において、ピンク色のアイテムを身につけ

たり、ピンクシャツカードにいじめに反対するメッセー

ジを記入して掲示するなど、いじめの課題解決に向けた

取り組みを行います。ご理解、ご参加をお願いいたしま

す。詳しくは、ウェブサイトをご覧ください。 

https://www.osakaymca.or.jp/volunteer/events/

pink-shirt-day/index.html     船戸 輝久 

Going Global: 中東最近事情 その 29 

谷川 寛 

https://www.osakaymca.or.jp/volunteer/events/pink-shirt-day/index.html
https://www.osakaymca.or.jp/volunteer/events/pink-shirt-day/index.html
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第 31 回阪和部新年合同例会  参加報告 

              三浦 直之 

2020 年 1 月 18 日（土）12：00～15：00、JR 和歌山

駅から徒歩 3～4 分の和歌山 YMCA での第 31 回阪和部新年

合同例会に出席しました。出席者は 90 名弱で賑やかな雰囲気

の中、開催されました。 

第 1 部は YMCA リーダーOB の 3 名の女性の司会により、

飯沼眞 阪和部部長の開会点鐘、ワイズソング、部長挨拶、遠

藤通寛 西日本区直前理事の挨拶と続きました。 

第 2 部は、「日本初民間ロケット発射場について」と題して

和歌山県商工観光労働部企業政策局産業技術政策課課長 柴

田和也氏の講演がありました。 

       －以下講演内容概略ですー 

小型の人工衛星を搭載する民間専用のロケット発射場が和

歌山県串本町に決まり、名称を「スペースポート紀伊」という。

2021 年度中の打上げ開始を目指す。 

小型人口衛星は高精度の通信や気象観測などに用いられ今

後ビジネスとして多いに有望視されている。現在、国内で人工

衛星を打ち上げられる発射場は宇宙航空研究開発機構

（JAXA）が管理する鹿児島県内の 2 カ所のみである。また

波及効果による地域への経済効果も多いに期待されている。 

第 3 部は祝会で食事、懇親会に移りクイズなどで楽しい時

を過ごしました。 

最後に中井信一次期阪和部部長の閉会点鐘で閉会しました。 

尚、センテニアル落語界のアピールをさせていただき、チケッ

トを多く御購入いただき感謝申し上げます。尚、串本は潮岬の

灯台と橋杭岩及び無量寺で良く知られています。                            

マンダレー滞在記６ 

                      中村 隆幸 

9 月 9 日から 9 月期の授業が始まった。私は、N3 のクラ

スを二つ受け持つことになった。午前 7 時から 9 時までと、

午後 5 時から 7 時までのクラスである。N3 とは、JLPT 試

験のクラスの一つで、日本語の能力が中級くらいのクラス。

JLPT とは、国際交流基金と財団法人日本国際教育支援協会

が運営する日本語能力試験のことで、最上級の N１から N5

まである。講義内容は、文法、漢字、語彙、読解そして聴解

の 5 つを教える。読解とは、長文を読んで内容を理解させる

ことで、聴解とは、CD で日本語を聞き、理解させることで

ある。これらを約 12 週間で教える。 

 午前のクラスは 8 名、午後のクラスは 4 名の学生が受講し

た。5 月期の授業で教えた学生が 6 名いたので、授業は順調

に進んだが、雨が降ると休む学生が出てくる。ほとんどの学

生が、モーターバイクで通ってくるので、雨になるとどうし

ても来るのが大変になる。しかし 1 人でも出席すれば、授業

は行う。授業で一番難しいことは、日本語の語彙を説明する

こと。一つの日本語でも状況などが違えば、意味が微妙に異

なってくる。そのことを説明することが大変難しい。英語で

説明しても、小生の発音がよくないためか、わからないこと

が多いので、ホワイトボードに書くと理解してくれる。しか

し彼らの英語の発音もよくわかりません。それで、ミャンマ

ー語の辞書などを調べて、できるだけミャンマー語に翻訳し

て使うようにしている。しかしこれもミャンマー語の発音が

難しいので、仕方なくホワイトボードに、ミャンマー語で書

いて説明するようにしている。ミャンマー語に翻訳するのに

時間がかなりかかるので、土・日に予習するようにしている。

12 名の学生のうち、3 名が大学生で、残りは仕事を持って

いる。彼らのほとんどは日本へ行き、日本の会社に就職した

いと思っている。彼らの夢をかなえさせてあげるために、で

きるだけのことをしたいと考えている。昨年(2019 年)12

月に行われた JLPT の試験では、今年の 1 月の 20 日ごろに

結果発表があり、私のクラスの 6 名の学生から合格したとの

報告を受けた。本当によかったと思う。 

 

 今年の５月から、またヒトセンターに行こうと思っている。

旧知の友人や学生たち、また新しい学生たち、そしてかかわ

りのある無料診療活動をしているグループの人たちに、会え

るのを楽しみにしている。 

  

 

     チャリティーボウリングで交流 

2 月 1 日、弁天町グランドボウルで、土佐堀 YMCA クリ

スマス献金と中西部合同「チャリティーボウリング大会」が

午後 5 時から、8 時前まで、約 80 名の入場者を集め開催さ

れました。私たちが支援した IHS が優勝。私たちの 2 チーム

も 4、5 位という、すばらしい成績をあげました。老いも若

きも一投に一喜一憂、なかなかよい交流でした。その後の打

ち上げも芝田メンの紹介で、20 名余りが居酒屋でわいわい

と大いに盛り上がりました。 

          後 記 

今月の巻頭言担当を決めていないことに、はたと気づき、私

が書くはめになりました。この話にはオチがあり、立ち寄っ

た店先にスマホを忘れ、ちょっとパニクリました。幸い旅仲

間が店に電話をし、無事手元にもどりましたが、電話もでき

ず、ネットバンキング、連絡先など重要な情報が悪用された

らと思うと、ぞっとしました。北川景子主演の映画「スマホ

を落としただけなのに」の原作者も酔っ払ってスマホを落と

して、四苦八苦した経験から生まれたホラーミステリーだそ

うですが、皆さんもくれぐれも気をつけてください。    

                       S h i g e 

Shige 


